

Fecha: 19-07-2024 Visitas: 697.475 Favorabilidad: ☐ No Definida

Fuente: La Tercera Online Título: Columna de Pía Greene: Medidas que requieren de urgencia

Link: https://www.latercera.com/opinion/noticia/columna-de-pia-greene-medidas-que-requieren-de-

urgencia/B3YD2CYTINHFVB5NGNKBWIAQOY/

Los 18 homicidios registrados en los últimos días confirmaron lo que hace un tiempo ya se venía advirtiendo: el crimen organizado se instaló en el país. Hay diversos diagnósticos, pero existe un acuerdo que en que estamos frente a una crisis de seguridad, donde el aumento de la violencia ha generado en la ciudadanía los índices de temor más altos registrados en nuestro país. 
En este contexto, existen diversas áreas en las que avanzar con urgencia para abordar esta compleja situación. Una de ellas es avanzar en una política integral de cárceles. En una democracia, la cárcel es la última alternativa que tiene el Estado para sancionar a quien infringe la ley.

Sin embargo, hoy estos recintos no producen los resultados esperados en ninguna de sus áreas de acción: privación efectiva de libertad, aislamiento de los internos, rehabilitación ni reinserción de ellos. El sistema penitenciario se ha convertido en un lugar donde se replican las dinámicas de los barrios, se mantiene el poder de los delincuentes y se perpetúa la violencia.

Necesitamos un acuerdo transversal y medidas urgentes que vayan más allá de la construcción de cárceles y que incluyan acciones como la separación de los internos de acuerdo a su compromiso delictual; medidas alternativas para delitos que no requieren privación de libertad; separación de las funciones de reinserción y rehabilitación de las de seguridad de los penales y los internos en Gendarmería; entre otras. 
Paralelamente, es imperativo mejorar la articulación y trabajo conjunto entre los diferentes organismos del Estado que tienen funciones en seguridad, para lo que la aprobación e instalación del Ministerio de Seguridad resulta indispensable.

La existencia de una autoridad, al más alto nivel, con dedicación exclusiva al tema, con capacidad de crear fuerzas de tarea, presupuesto focalizado, equipos técnicos especializados, entre otras cosas, ayudarán a enfrentar de mejor manera el fenómeno. 
 Si bien se ha avanzado considerablemente en leyes que sin duda serán un aporte para la prevención, el control y la persecución de delitos de crimen organizado, como la creación de la fiscalía supraterritorial, hay otros fundamentales que aún están pendientes. Entre ellas, las de mayor relevancia son las que fortalece y moderniza el Sistema de Inteligencia del Estado y el de Inteligencia Económica.

Ambos proyectos son indispensables si queremos combatir la raíz de los nuevos delitos que se han instalado en el país, atacando su estructura y financiamiento.

Columna de Pía Greene: Medidas que requieren de urgencia

Vierrien, 18 de julio do 2024, Familio: La Tensera Online



Los US introdes registados en los áltimos dos emfirmanos lo que facor un tempo se se venia adentamio; al some argenicado se matell acual ante.

Help diversion diagnolisions, perio ministe per excensio i que en sper endament. Servire a carea cristo otre segurnidad, domini el assessoria de a violencia hai generado en la caudadanta los incloses de tiende inda adias inglistrados en suerdiro parti.

En unior controcio, vicinire diversara fancia un las que asiancian con opposicio partir abordar esta complese atuación. Una de villas en exerciare ser una político misque de casolese. En una desenvolación, so obras de la latima administrar que tiene el Emisdro para senciones a quies intringa la las las y Sin ambango, fina como notirinos es questione fois mediados exponentes en integras de sua prese de servicio metapos destina de la latina de sua prese de servicio metapos destina de la latina de la controlación de la cont

Ill solarina presidenciano se ha simuentalo en un tagar dende se replican los sindensians do los bayrans, se maniferer el puser de lo intercucione y se sepondes que valear nota abli de lo construcción de solarina y cendidas sepondes que valear nota abli de lo construcción de solarina y que retujum sucroma carec la separación de nomeros de sucrodes e su comproneo obletua modelas abrendeses para deleto, que no recuente principio de Romaco separación de los funciones de remanición virtuabilisación de los segundad de los persesos y de intercos en Gonoperación critic desa.

Parallelevante, es impretire reginto le articulación y tratago conjunto cress los diferentes organizacion del Cysale que tempo funcionas en tengentias), pero trujos la aprelioción del Mendero de Degardos ese An integerados. La centro con de será alcohal, el mán alla stori, can deliciolados moleculas el termo, ser applicibil de centro funciona de funciona presipionistica.

Si ber in travacción consideramientes el leyer que les cluds sera un aporre para la prevención el correr si a persocición co delitar de crimer- origenzado, como la creación de la traplate aporecrimant, fisaj verte, funcionentesis que une exemple perdenes. Dese elles, loi de trappor elementos por les que fernidare y meliamina di Simere de redigencia del Cisadro y el o tradigencia Comorciale, alchora propuetra con indepensables, o puyenesso concede la not, de ho nasses delites que se hor indicator en el cista, seboral se naturalizar y formacionente.

Per otra parte, el impatitario revisar experimenta intervacionale sper imper deliminatata ser efectivas para la reduzión de celebra entendo de grupos imparizados, aspontamente esperita sociolos el uso de santa de trapo. Programas como est timos tribundos como entre trabalecto della entreta el composito de

Optil les politions prilities en ette manere fuerant provoden deute la Morina, l'accommatin y un une réseab-biedingou, para que aux predian ser elections y tempes ou resul reputo en la califact de vella de six personan.

Per Pla Grame , investigators del Cierro de Estudios en Seguidad y Crime Organizado, Universidad San Seburnio

Por otra parte, es importante revisar experiencias internacionales que hayan demostrado ser efectivas para la reducción de delitos violentos de grupos organizados, especialmente aquella asociada al uso de armas de fuego.

Programas como el Group Violence Intervention o Cure Violence, implementados en EE.UU. y que han reducido cifras en hechos violentos, u otros como el Communities that Care, que ha sido efectivo en prevenir conductas de riesgo en niños y adolescentes, son ejemplos de políticas pensadas de largo aliento, que son efectivas y que requieren un fuerte compromiso no solo presupuestario a largo plazo, sino también el generar un proceso de adaptación a la realidad local. 
Ojalá las políticas públicas en esta materia fuesen pensadas desde la técnica, transversales y sin una mirada ideológica, para que así, puedan ser efectivas y tengan un real impacto en la calidad de vida de las personas. 
Por Pía Greene, investigadora del Centro de Estudios en Seguridad y Crimen Organizado, Universidad San Sebastián